

# KLUB-LINIE

## CLUB-LINE

Sekundarstufe | *Secondary School*

2025/2026



Klax **Schule** | Klax **School**

# Plan | Schedule

Neumannstr. 13a | Schönhauser Allee 59

	Montag Monday	Dienstag Tuesday	Mittwoch Wednesday	Donnerstag Thursday	Freitag Thursday
	<b>Art Icons</b> bilingual Alice Ballaud	<b>Keramik 1</b> <b>Ceramics 1</b> Constanze Böckmann	<b>Hip-Hop-Tanz</b> <b>Hip Hop Dance</b> Kevin Michael	<b>Textil</b> <b>Textile</b> Ulrike Jubelt	<b>Gitarre</b> <b>Guitar</b> Igor Yakymenko
<b>15:15</b> – <b>16:45</b>  <b>(90</b> <b>Min)</b>	<b>DJ</b> bilingual Paula Schopf	<b>Biology Lab</b> bilingual Natasha Loknar Pereyra	<b>Drehbuch &amp; Kurzfilm</b> <b>Screenplay &amp; Shorts</b> bilingual N.N.		
		<b>Schach</b> <b>Chess</b> SV Empor Schach Berlin e. V.	<b>Band &amp; Orchester</b> <b>Band &amp; Orchestra</b> Igor Yakymenko		
		<b>Movie Makers</b> bilingual Adam Kosjanik	<b>Keramik 2</b> <b>Ceramics 2</b> Constanze Böckmann		
<b>15:15</b> – <b>16:45</b>  <b>(90</b> <b>Min)</b>	<b>Comics</b> Niels Popkema	<b>Künstl. Techniken</b> <b>Artistic Techniques</b> bilingual Paola Martínez Gamez		<b>Graffiti</b> bilingual Niels Popkema	
	<b>Kunst &amp; Tech</b> <b>Art &amp; Tech</b> bilingual Sepidar Niromand	<b>Product Design 1</b> bilingual Alexander Bailly	<b>Product Design 2</b> bilingual Alexander Bailly		

# Index

## Klubs von A-Z

*Clubs from A-Z*

**Klicke auf den Titel und gehe direkt zur Beschreibung**

*Click on the title and go directly to the description*

<a href="#"><u>Art Icons</u></a>	Bilingual	.....	4
<a href="#"><u>Band &amp; Orchester   Band &amp; Orchestra</u></a>		.....	4
<a href="#"><u>Biology Lab</u></a>	Bilingual	.....	5
<a href="#"><u>Comics</u></a>		.....	5
<a href="#"><u>DJ</u></a>	Bilingual	.....	6
<a href="#"><u>Drehbuch &amp; Kurzfilm   Screenplay &amp; Shorts</u></a>	Bilingual	.....	6
<a href="#"><u>Gitarre   Guitar</u></a>		.....	7
<a href="#"><u>Graffiti</u></a>	Bilingual	.....	7
<a href="#"><u>Hip-Hop-Tanz   Hip-Hop Dance</u></a>		.....	8
<a href="#"><u>Keramik   Ceramics</u></a>	Bilingual	.....	8
<a href="#"><u>Kunst &amp; Tech   Art &amp; Tech</u></a>	Bilingual	.....	9
<a href="#"><u>Künstlerische Techniken   Artistic Techniques</u></a>	Bilingual	.....	9
<a href="#"><u>Movie Makers</u></a>	Bilingual	.....	10
<a href="#"><u>Product Design</u></a>	Bilingual	.....	10
<a href="#"><u>Schach   Chess</u></a>		.....	11
<a href="#"><u>Text Studio</u></a>	Bilingual	.....	12
<a href="#"><u>Textil   Textile</u></a>		.....	11

# Unsere Klubs | Our Clubs

## Art Icons Bilingual

### Montag | Monday

Alice Baillaud

Neumannstr. 13a

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Willst du deine eigenen Kunstwerke erschaffen und dabei von den Großen lernen?** In diesem Klub entdeckst du berühmte Künstler:innen und Museen, probierst verschiedene Techniken und Stile aus und entwickelst deine eigenen Kunstprojekte. In Gruppen brainstormst du Ideen, tauschst Gedanken aus und kombinierst Inspiration mit Kreativität, um individuelle Meisterwerke zu gestalten, die deine Persönlichkeit und deine künstlerischen Vorstellungen zeigen.

**Do you want to create your own artworks and learn from the greats?** In this club, you'll explore famous artists and museums, experiment with different techniques and styles, and develop your own art projects. In groups, you'll brainstorm ideas, share thoughts, and combine inspiration with creativity to create unique masterpieces that reflect your personality and artistic vision.

## Band & Orchester | Band & Orchestra

### Mittwoch | Wednesday

Igor Yakymenko

Neumannstr. 13a

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Spielst du ein Instrument oder singst gerne?** Werde Teil unserer Schulband! Wir probieren neue Songs aus, üben gemeinsam, bauen ein musikalisches Repertoire auf und treten bei Schulveranstaltungen auf. Komm vorbei und rock mit uns die Bühne – wir freuen uns auf dich!

**Do you play an instrument or love to sing?** Join our school band! We try out new songs, rehearse together, build a musical repertoire, and perform at school events. Come and rock the stage with us – we can't wait to see you!

## Biology Lab Bilingual

### Dienstag | Tuesday

Natasha Loknar Pereyra

Neumannstr. 13a

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Interessierst du dich für lebende Organismen und Experimente?** Im Biology Lab tauchst du in praktische Experimente und wissenschaftliche Forschung ein. Du stellst Hypothesen auf, machst Beobachtungen, sammelst und analysierst Daten und führst dein eigenes Laborbuch. Zu den Projekten gehören Messung von Blutdruck und Lungenkapazität, Pflanzenwachstums-Experimente, Mikrobiologie und einfache Präparate. Zusammenarbeit, Diskussion und sicheres Arbeiten im Labor gehören immer zum Spaß! *Hinweis: In diesem Klub arbeiten wir hauptsächlich auf Englisch.*

**Are you interested in living organisms and experiments?** In the Biology Lab, you'll dive into hands-on experiments and scientific research. You'll form hypotheses, make observations, collect and analyze data, and create your own lab books. Projects include measuring blood pressure and lung capacity, plant growth experiments, microbiology and simple dissections. Collaboration, discussion, and safe lab practices are always part of the fun! *Please note: in this club we mainly work in English.*

## Comics

### Montag | Monday

Niels Popkema

Creative Hub

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Willst du deine eigenen Geschichten in Comics erzählen?** In diesem Klub im Creative Hub entdecken und entwickeln wir gemeinsam neue Storytelling-Ideen und Ausdrucksmöglichkeiten. Du lernst, wie man Figuren erfindet, sie zeichnet und in eigene Comics integriert. Deiner Fantasie sind keine Grenzen gesetzt! Ob Anfänger:in oder geübter Comic-Zeichner:in – hier gibt es genug Raum, um in Skizzenbüchern oder auf iPads kreativ weiterzuarbeiten.

**Do you want to tell your own stories through comics?** In this club in the Creative Hub, we explore and develop new storytelling ideas and ways to express yourself. You'll learn how to create characters, draw them, and include them in your own comics. Let your imagination run wild! Whether you're a beginner or an experienced comic artist, there's plenty of space to work in sketchbooks or on iPads.

**DJ Bilingual****Montag | Monday***Paula Schopf**Neumannstr. 13a**Teilnehmende | Participants: max. 8*

**Du liebst Musik und willst lernen, wie du deine Lieblings-Tracks mixt?** In diesem Klub legst du elektronische Musik in unserem Medienraum auf. Du lässt dich von verschiedenen Genres inspirieren, wählst eigene Tracks aus und übst, Beats zu kombinieren. Mit Mischpult, Software und vielen Tricks entwickelst du Schritt für Schritt deinen eigenen Style.

**Do you love music and want to learn how to mix your favorite tracks?** In this club, you'll spin electronic music in our media room. You'll get inspired by different genres, choose your own tracks and practice combining beats. Using a mixer, software, and lots of tricks, you'll develop your own style step by step.

**Drehbuch & Kurzfilm | Screenplay & Shorts Bilingual****Mittwoch | Wednesday***Julia Milz**Neumannstr. 13a**Teilnehmende | Participants: max. 12*

**Willst du lernen, wie man aus einer Idee einen eigenen Kurzfilm, eine Mini-Serie oder einen Sketch macht?** In diesem Klub lernst du das Handwerk des Drehbuchschreibens und setzt deine Ideen direkt vor der Kamera um. Wir schreiben Dialoge, entwickeln Charaktere und gestalten lebendige Szenen. Am Ende hast du nicht nur eigene Drehbücher geschrieben, sondern auch erlebt, wie sie zum Leben erwachen!

**Do you want to learn how to turn an idea into your own short film, mini-series, or sketch?** In this club, you'll learn the craft of screenwriting and bring your ideas to life in front of the camera. We write dialogues, develop characters, and create lively scenes. By the end, you'll not only have written your own scripts but also seen them come to life!

## Gitarre | Guitar

### Freitag | Friday

Igor Yakymenko

Neumannstr. 13a

Teilnehmende | Participants: max. 8

**Du willst Gitarre spielen lernen oder deine Skills verbessern?** Das nach wie vor beliebteste Musikinstrument kannst du in all seiner Vielseitigkeit und Schönheit entdecken. Von den ersten Akkorden bis zu ganzen Stücken wirst du Schritt für Schritt mit der Gitarre vertraut gemacht. Du lernst den Aufbau und die Funktionsweise, verbesserst Gehör, Rhythmusgefühl und Koordination und spielst einfache Akkorde bis zu ersten eigenen Stücken.

**Would you like to learn to play the guitar or further develop your skills?** You can discover this still-popular instrument in all its versatility and beauty. From the first chords to complete pieces, you'll become familiar with the guitar step by step. You'll learn its structure and function, improve your musical ear, rhythm, and coordination, and play simple chords up to your first full pieces.

## Graffiti Bilingual

### Donnerstag | Tuesday

Niels Popkema

Creative Hub

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Willst du Streetart und Graffiti entdecken oder deinen eigenen Stil verbessern?** Jeden Donnerstag lernst du im Creative Hub alles über Tags, Pieces, Character Design und Schablonen/Stencil Art. Du skizzierst spannende Graffiti-Bilder, probierst verschiedene Techniken aus und setzt deine Entwürfe anschließend mit der Sprühdose um.

**Do you want to discover street art and graffiti or improve your style?** Every Thursday in the Creative Hub, you'll learn all about tags, pieces, character design, and stencil art. You'll sketch exciting graffiti designs, try out different techniques, and then bring your creations to life with spray paint.

## Hip-Hop-Tanz | Hip-Hop Dance

**Mittwoch | Wednesday**

*Kevin Michael*

*Neumannstr. 13a*

*Teilnehmende | Participants: max. 12*

**Bewegst du dich gern und hast du Lust auf einen sportlichen Klub?** In diesem Klub lernst du die Grundlagen des Hip-Hop und spannende Tanztechniken, die deinen Stil bereichern. Kevin Michael zeigt dir Schritt für Schritt, wie du dich im Rhythmus der Musik bewegst. Du übst Choreografien, kombinierst Moves und entwickelst eigene Sequenzen. Dabei trainierst du Fitness, Ausdruck und Bühnenpräsenz – für Anfänger\*innen und Fortgeschrittene.

**Do you like moving and are you up for a sporty club?** In this club, you'll learn the basics of Hip-Hop and exciting dance techniques that enhance your style. Kevin Michael will guide you step by step on how to move with the rhythm of the music. You'll practice choreographies, combine moves, and create your own sequences while improving fitness, expression, and stage presence – suitable for beginners and advanced dancers alike.

## Keramik | Ceramics Bilingual

**Dienstag | Tuesday**

*Constanze Böckmann*

*Neumannstr. 13a*

*Teilnehmende | Participants: max. 12*

**Willst du aus Ton eigene Kunstwerke, Schmuck, Tassen oder andere Gebrauchsgüter erschaffen?** In diesem Klub lernst du, wie man mit Ton arbeitet und eigene Projekte umsetzt. Zuerst erkunden wir das Material genau, danach lernst du, Formen zu gestalten und Farben einzusetzen. Du probierst verschiedene Keramiktechniken aus, entdeckst, wie Gegenstände aussehen und funktionieren, und entwickelst ein Gespür für Form, Struktur und Gestaltung.

**Do you want to create your own art, jewelry, cups, or other functional objects out of clay?** In this club, you'll learn how to work with clay and carry out your own projects. First, we explore the material in detail, then you'll learn how to shape forms and use colors. You'll try out different ceramic techniques, discover how objects look and function, and develop a sense for form, structure, and design.

## Kunst & Tech | Art & Tech Bilingual

### Mittwoch | Wednesday

Sepidar Niroomand

Neumannstr. 13a

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Hast du Lust, Kunstwerke zu erschaffen, die sich bewegen, leuchten oder reagieren, wenn man sie berührt?** In diesem Klub kombinieren wir Kreativität mit Technik. Du gestaltest interaktive Skulpturen oder Bilder, die mit Micro:bit, Tinker Kit, Scratch oder Arduino zum Leben erwachen. Am Ende wird dein Kunstwerk selbstständig funktionieren – ganz ohne sichtbare Kabel, indem alle technischen Elemente clever im Objekt versteckt werden. Werde kreativ, experimentiere und bringe deine Ideen in die Realität!

### Do you want to create artworks that move, light up, or respond when you touch them?

In this club, we combine creativity with technology. You'll design interactive sculptures or pictures that come to life using Micro:bit, Tinker Kit, Scratch, or Arduino. By the end, your artwork will work independently – with no visible wires, as all technical elements are cleverly hidden inside the object. Get creative, experiment and bring your ideas to life!

## Künstlerische Techniken | Artistic Techniques Bilingual

### Dienstag | Tuesday

Paola Martínez Gamez

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Du möchtest deine eigenen Kunstprojekte entwickeln?** In unserem Studio im Creative Hub entdeckst du eine Vielzahl künstlerischer Techniken und experimentierst mit Materialien wie Acryl, Bleistift, Ton und Collage. Mit professioneller Anleitung entwickelst du eigene Projekte, schärfst deine Fähigkeiten und findest neue Wege, Ideen auszudrücken. In diesem Klub geht es um Kreativität, Entwicklung und Kunst, die wirklich deine ist. *Hinweis: In diesem Klub arbeiten wir hauptsächlich auf Englisch.*

**Would you like to come up with your own art projects?** In our Creative Hub studio, you'll explore a variety of artistic techniques and experiment with materials like acrylics, pencil, clay and collage. With professional guidance, you'll develop your own projects, sharpen your skills, and discover new ways to express ideas. This club is all about creativity, growth, and making art that's truly your own. *Please note: in this club we mainly work in English.*

## Movie Makers Bilingual

**Dienstag | Tuesday**

*Adam Kosjanik*

*Neumannstr. 13a*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Du liebst Filme und Serien und willst nicht nur zuschauen, sondern aktiv mitmachen?**

Du bist kreativ, bringst Erfahrungen/Skills und Ideen mit, die du umsetzen willst? Dann bist du in diesem Klub genau richtig! Im Team entwickeln und produzieren wir ein eigenes Film- oder Medienprojekt – mit dem Ziel, bei echten Wettbewerben außerhalb der Schule teilzunehmen. Von der ersten Idee über das Drehbuch, Kamera, Ton und Schnitt bis zur finalen Einsendung bist du bei jedem Schritt aktiv dabei! Und Action...

**Do you love movies and series and want to do more than just watch?** Are you creative and full of ideas and skills that you want to put into practice? Then this club is perfect for you! As a team, we create and produce our own film or media project – aiming to enter real competitions outside school. From the first idea to the script, camera work, sound, and editing, all the way to the final submission, you'll be actively involved in every step. And Action...

## Product Design Bilingual

**Dienstag | Tuesday**

**Mittwoch | Wednesday**

*Alexander Bailly*

*Teilnehmende | Participants: max. 12*

**Hast du Lust, deine eigenen Alltagsgegenstände zu entwerfen und herzustellen?**

Zum Beispiel einen iPad-Halter, Schmuck, Möbel oder Brettspielelemente? Wir sind gespannt auf deine Ideen! Im Creative Hub lernst du den Umgang mit Lasercutter, 3D-Drucker und klassischen Werkzeugen der Holzwerkstatt, oder du kannst deine Fähigkeiten weiter verbessern. Du beginnst mit Skizzen und setzt deine Idee anschließend in echte Prototypen aus Kunststoff oder Holz um. So lernst du die Grundlagen für innovative Produktentwicklung.

**Would you like to design and create your own everyday items?** For example, an iPad stand, jewelry, furniture, or board game pieces? We're excited to see your ideas! In the Creative Hub, you'll learn to work with the laser cutter, 3D printer, and traditional woodworking tools, or you can further improve your skills. You'll start with sketches and then turn your idea into real prototypes made of plastic or wood. This is how you learn the basics of innovative product development.

## Schach | Chess

### Dienstag | Tuesday

SV Empor Schach Berlin e. V.

Neumannstr. 13a

Teilnehmende | Participants: max. 12

**Willst du Schach lernen oder deine Spielstärke verbessern?** In unserem Schachklub trainieren wir Logik, Disziplin und Selbstvertrauen. Wir wiederholen bei Bedarf die Grundlagen und beschäftigen uns mit Eröffnungen, Mittelspielstrategien, Endspieltechniken, taktischen Motiven und strategischen Prinzipien. Außerdem werfen wir einen Blick auf die jahrtausendealte Geschichte des Schachspiels. Anfänger:innen und Fortgeschrittene sind gleichermaßen herzlich willkommen!

**Do you want to learn chess or improve your playing skills?** In our chess club, we train logic, discipline, and self-confidence. We review the basics if needed and explore openings, middlegame strategies, endgame techniques, tactical motifs, and strategic principles. We also take a look at the thousands-of-years-old history of chess. Beginners and advanced players are equally welcome!

## Textil | Textile

### Donnerstag | Tuesday

Ulrike Jubelt

Neumannstr. 13a

Teilnehmende | Participants: max. 8

**Hast du Lust, eigene Textilprojekte zu gestalten?** In der Textilkunst lernst du die Grundlagen des Nähens anhand praktischer Beispiele. Wir starten mit einem einfachen Projekt, um Nähmaschine, Bügeleisen und Zuschnitt kennen zu lernen. In den folgenden Stunden kannst du frei eigene Ideen umsetzen – vom Bauchtäschchen über Federmappen und Laptophüllen bis zu T-Shirts, Patchwork- oder Upcycling-Projekten.

**Do you want to make your own textile projects?** In the textile club, you'll learn the basics of sewing through practical examples. We start with a simple project to get familiar with the sewing machine, iron, and cutting techniques. In the following sessions, you can freely develop your own ideas – from waist bags and pencil cases to laptop sleeves, T-shirts, patchwork, or upcycling projects.